

ISSN 1992-1896



Contabilidad y Negocios

Revista del Departamento Académico
de Ciencias Administrativas
volumen 4, número 8
noviembre 2009

- Contabilidad de Gestión
- Banca y Finanzas
- Administración
- Formación Profesional



**FONDO
EDITORIAL**

PONTIFICIA UNIVERSIDAD CATÓLICA DEL PERÚ

Finalizamos nuestra labor editorial para este año con cambios e innovaciones de forma y fondo en la revista *Contabilidad y Negocios*, los cuales van desde modificaciones en la presentación de los contenidos hasta la reestructuración del equipo editorial: incorporamos a nuestro Comité Editorial a dos destacados profesionales y académicos internacionales, como son el doctor Vicente Ripoll Feliu, de la Universidad de Valencia (España) y el doctor David Murphy, de la Universidad de Virginia (Estados Unidos de América). Asimismo, se ha cumplido con los criterios requeridos, lo que ha permitido la indización de la revista en Latindex, el sistema regional de información en línea para revistas científicas de América Latina, el Caribe, España y Portugal, primer paso para conseguir la indización de la revista en otros sistemas reconocidos a escala internacional.

Los artículos publicados en este segundo número del año 2009 han sido seleccionados en función de criterios de mayor rigurosidad académica en sus contenidos y propuestas y considerando los aspectos de forma de las revistas científicas, buscando siempre que se incorporen a nuestra publicación no solo artículos inéditos, sino que sean también artículos que ofrezcan temas innovadores y de actualidad, que enfoquen aspectos tanto de interés local como internacional, lo cual se evidencia en la diversidad de temas expuestos

por los autores, así como por la procedencia regional de los mismos.

Para este segundo número del cuarto volumen de la revista, los artículos seleccionados se han incorporado en las secciones siguientes: Contabilidad de Gestión, Banca y Finanzas, Administración, y Formación Profesional.

La sección Contabilidad de Gestión presenta un artículo derivado de una investigación en el sector hotelero, mediante el cual los autores presentan una propuesta para la implementación del proceso de planeación de inventarios en este sector a partir de su aplicación en una organización hotelera de un conocido destino turístico de Cuba.

En la sección de Banca y Finanzas, se incluyen dos artículos. En el primero de ellos, el autor realiza un análisis y exposición en torno de algunos riesgos financieros, los mismos que hasta antes de la crisis *subprime* no eran considerados de manera prioritaria. Asimismo, el autor se refiere a la importancia de una mayor transparencia en los mercados financieros al momento de elaborar nuevos marcos regulatorios.

En el segundo artículo, se realiza una investigación sobre la tecnología crediticia empleada en el sector de la micro y pequeña empresa, al cual califica como

un *sector emergente*. Dicho artículo incluye un diagnóstico del macro y micro entorno del sector de las microfinanzas, así como una descripción de la evolución que ha tenido en los últimos años y, sobre todo, muestra el desarrollo de la tecnología crediticia, donde el análisis de la capacidad y voluntad de pago son la base fundamental para la evaluación de créditos en las empresas especializadas en este sector.

La sección de Administración incluye tres artículos. En el primero de estos, su autor reseña brevemente el enfoque de los costos de transacción y, a continuación, lo utiliza para explicar las decisiones que toman las empresas respecto de su estructura interna y sus límites. Esto último implica determinar qué actividades realiza la empresa y cuáles adquiere en el mercado.

En el segundo artículo, se examina la percepción de justicia de los empleados frente a los procesos de evaluación de desempeño en las organizaciones. Para tal efecto, se realiza una revisión exhaustiva de la bibliografía sobre este tema, importante en la medida que la percepción del grado de justicia es clave para la efectividad del proceso de evaluación, tanto para las organizaciones como para sus empleados.

En el tercer artículo, los autores presentan una metodología para implementar un modelo de responsabilidad social empresarial (RSE) en la industria de

la curtiembre en Colombia, que incorpora explícitamente la dimensión ambiental. Es importante anotar que los autores resaltan el hecho de que la industria de la curtiembre genera una significativa contaminación ambiental, en especial por los efectos negativos ocasionados por las aguas residuales.

La sección de Formación Profesional presenta un artículo, en el cual sus autores muestran los resultados de una investigación realizada acerca del papel de la educación continua en el proceso de formación académica de los egresados de educación superior. Dentro de las conclusiones, detallan algunos beneficios que ofrece la educación continua a dichos egresados, como un elemento de su trayectoria profesional.

Los objetivos y metas fijados para los próximos años están resumidos en dos aspectos principales; el primero es incrementar en cada publicación el número de artículos seleccionados, de modo que se proporcione a nuestros lectores una mayor variedad de propuestas académicas de primer nivel. En segundo lugar, se busca seguir incorporando a la estructura de la revista los criterios de forma y de contenido, que nos permita postular la revista a otros sistemas de indización, de tal forma que se logre una mayor visibilidad e impacto de nuestra publicación en los medios académicos, lo cual será un beneficio para nuestros lectores y para nuestros autores.

El Director